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1. СМИ о Таймыре 
 

В минувшем году Таймыр принял участие в 12 госпрограммах 
В 2022 году отраслевые подразделения администрации Таймырского муниципального 

района приняли участие в 12 государственных программах Красноярского края. Это развитие 
образования, физической культуры и спорта, сохранение и развитие традиционного образа 
жизни и хозяйственной деятельности коренных малочисленных народов и другие. 

Всего за 2021–2022 годы в рамках этих программ Таймыр подал 53 заявки, из которых 
поддержаны 43, большую часть субсидируют в текущем году, сообщает пресс-служба 
администрации Таймыра. 

Средства краевого бюджета направят на обеспечение горячим питанием школ района, 
развитие материально-технической базы домов культуры, проведение работ по сохранению 
объектов культурного наследия, увековечивающих память погибших в годы Великой 
Отечественной войны, оснащение объектов спорта оборудованием, капремонты и 
содержание автомобильных дорог общего пользования и другое. 

Общий объем средств, выделенных территории из краевого бюджета на реализацию 
государственных программ в 2023–2025 годах, составил 162,054 миллиона рублей, это 68,1 
процента от объема расходов, заявленных отраслевыми подразделениями администрации 
Таймыра. 

«Таймырский телеграф» 
 

В северные районы Красноярского края доставят более 40 тысяч тонн топлива 
Для предприятий ЖКХ Крайнего Севера идет активная поставка топлива. За сезон 

действия автозимников в северные районы края планируется завести более 40 тысяч тонн 
топлива. Этого объема будет достаточно на текущий и следующий отопительные периоды. 

На 6 февраля 2023 года, доставлено уже более 43% топливно-энергетических ресурсов 
от плана. Поставка топлива осуществляется в штатном режиме. 

В таймырские поселки завозится дизельное топливо, в Енисейский и Мотыгинский 
районы – уголь и дизтопливо, в Северо-Енисейский район – нефть, в Эвенкию – бензин и 
дизтопливо. 

Красноярский край 
 

На Таймыре обнаружено 11 туш дикого северного оленя, незаконно добытые 
браконьерами 

Инспекторы охотнадзора Минэкологии края за неделю выявили сразу несколько фактов 
незаконной охоты на территории края. 

Один из случаев произошел на Таймыре. Инспекторы обнаружили охотничий домик 
(балок). Рядом стоял снегоход без регистрационных номеров. При осмотре транспортного 
средства были обнаружены магазин от охотничьего оружия, патроны, нож и веревки. Около 
балка инспекторы обнаружили 11 туш дикого северного оленя. 

Сотрудники правоохранительных органов изъяли снегоход, патроны, ножи и туши 
добытых животных. Возбуждено уголовное дело. 

Также факт незаконной охоты зарегистрирован в Енисейском районе, где браконьеры 
добыли двух лосей. У трех нарушителей изъяли автомобиль, прицеп, снегоход, летательный 
аппарат. Возбуждено уголовное дело, сообщает Министерство экологии и рационального 
природопользования Красноярского края. 

В Абанском районе инспекторы обнаружили место добычи двух косуль. Проводится 
проверка, устанавливаются виновные лица. 

В заказнике «Гагульская котловина» в Ермаковском районе, мужчины на автомобиле с 
использованием световых устройств выслеживали животных. Инспекторы министерства 
пресекли возможный факт браконьерства. В автомобиле были обнаружены три единицы 
охотничьего оружия. Транспортное средство и оружие изъяты. Решается вопрос о 
возбуждении уголовного дела. 
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В ведомстве отметили, что в это время года животные в лесах становятся особенно 
уязвимы, поэтому инспекторы усиленно патрулируют охотугодья для пресечения 
браконьерства. 

НИА-Красноярск 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Старт Году педагога и наставника в Дудинке дала библиотека 

В рамках 2023 года, объявленного в России Годом педагога и наставника, в учреждениях 
Дудинской централизованной библиотечной системы подготовлены тематические книжные 
выставки. 

В городской библиотеке им. Е. Е. Аксеновой оформлена выставка «Мудрость 
воспитания». В экспозиции представлены художественные произведения и рассказы 
Валентина Распутина, Константина Паустовского, Владимира Железникова, Валентины 
Осеевой и других авторов, затрагивающие разнообразные педагогические вопросы и 
рассказывающие о школьной жизни, учениках и личности учителя. Для специалистов и 
родителей подготовлены книги по педагогике, теории и методике воспитания. 

На книжных полках выставки «Весь этот мир творит учитель», представленной в 
центральной библиотеке, можно увидеть труды виднейших отечественных педагогов, издания 
по истории педагогики и образовании в России, литературу о профессии учителя и его роли в 
обществе. Один из разделов выставки расскажет читателям о выдающихся педагогах и 
наставниках Таймыра, людях, много лет проработавших в школах и воспитавших не одно 
поколение таймырской интеллигенции. 

Выставка «В сердце учителя будущее человечества», оформленная в библиотеке 
семейного чтения, расскажет читателям о личностях, стоявших у истоков российского 
образования и внесших весомый вклад в создание образовательных учреждений. Книги по 
педагогической психологии дадут практические рекомендации и советы, которые помогут 
родителям и педагогам найти выходы и решения различных проблем. 

Книжные выставки будут работать на протяжении всего года, периодически пополняясь 
новыми изданиями. 

 
«Знакомьтесь, это ТайМЫр!» — в Дудинке реализуют межэтнический проект 

Городской Центр народного творчества приступил к реализации проекта «Знакомьтесь, 
это ТайМЫр!», поддержанного конкурсом социальных проектов «Мир новых возможностей» 
компании «Норильский никель». Целью проекта является повышение уровня 
заинтересованности молодежи в получении знаний об истории, жизни и обычаях народов 
Севера через участие в квестах. 

Первое мероприятие проекта прошло в учреждении четвертого февраля. Задачей 
участников квестории «Уникальный Таймыр» стал поиск исчезнувшей реликтовой вещи. 
Чтобы ее найти, необходимо было последовательно передвигаться от одной стоянки к другой 
и выполнять задания, получая в награду фрагменты мозаики. Собранные в правильном 
порядке, они должны подсказать местонахождение заветного предмета. 

На каждой из стоянок участники могли погрузиться в самобытную атмосферу жизни 
народов Таймыра — русских, долган, ненцев, энцев, нганасан и эвенков. Благодаря 
увлекательным испытаниям и рассказам героев квестории, ребята узнали, как за считанные 
минуты построить чум, как стать умелым охотником и рыбаком, а также выяснили, почему 
народы Севера придавали особое значение хранению швейных игл, и какое необычное 
применение находили для мха. 

Успешно справившись с заданиями и отыскав потерянную вещь, участники 
проследовали в чум, где угостились блюдами северной кухни и получили заслуженные 
награды. 
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Новый учебно-тренировочный комплекс получили пожарные в Дудинке 
Всё как в жизни! В Дудинке пожарные получили новый учебно-тренировочный комплекс. 

Он настолько реалистичен, что может повергнуть в шок человека, который отдаленно 
представляет процесс пожаротушения. Наша северная съемочная группа убедилась в этом. 

Непроглядный дым и душераздирающие крики женщин и детей, которые не в силах 
найти выход. Невероятный по накалу страстей сюжет — не из кино. Это обыденность 
пожарных. К счастью, в этом случае тренировочная. В теплодымокамеру, как учебный 
тренажер, северные газоспасатели теперь входят регулярно. Наощупь в дыму найти 
отверстие для продвижения между секциями непросто. К тому же этот лабиринт Минотавра 
управляем извне. 

Оператор наблюдает за нами. Здесь площадки идут сенсорные, если я не наступил, 
пошел допустим по другому маршруту, оператор уже видит, что я сбился с пути. 

…Каждая тренировка — максимум физических и эмоциональных нагрузок. 
Моделируемые ситуации — по оценкам самих же пожарных — реальность воспроизводят 
процентов на 90. Глаза и легкие спасателей защищают современные дыхательные аппараты. 
Легче и маневреннее предшественников. 

Уникальность в том, что баллоны более легкие, намного легче на себе это все носить, 
когда полностью на тебе полевая одежда пожарного, с ним намного проще работать. Когда 
мы его надеваем, облегает все, очень плотно садится, очень хорошо, подвесная система 
очень удобная. 

Оборудованием на ближайшие десять лет обеспечены пожарные, которые не только 
работают на газовых месторождениях, но и выручают городских коллег. В таких огненных 
заварухах, какая случилась в Дудинке в конце января. Пожар в хозмагазине, где горели 
товары для ремонта, в том числе легкогорючие и токсичные лакокраски, на сильнейшем ветру 
тушили сообща больше суток. За что, кстати, получили благодарность. 

ТВ-Енисей 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
На жилищное строительство в Норильске добавят денег из краевого бюджета 

На заседании правительства Красноярского края внесены изменения в несколько 
региональных государственных программ в связи с уточнением средств федерального и 
краевого бюджетов. 

Так, на 1,2 миллиарда рублей вырастут расходы на создание условий для обеспечения 
граждан доступным и комфортным жильем. Средства планируется направить на улучшение 
жилищных условий переселенцев из районов Крайнего Севера, молодых семей и детей-
сирот, на строительство малоэтажных и среднеэтажных домов в Норильске и другие статьи 
расходов. 
 В государственной программе «Реформирование и модернизация ЖКХ» 
предусмотрено 704 миллиона рублей дополнительных расходов на обновление объектов 
коммунальной инфраструктуры городов и районов края, обеспечение топливом жителей 
Таймыра, термостабилизацию грунтов и реконструкцию коллекторного хозяйства в 
Норильске, сообщает пресс-служба регионального правительства. 

Дополнительные 337 миллионов рублей отражены в госпрограмме «Развитие 
физической культуры и спорта». Средства будут направлены на создание «умных» 
спортивных площадок, приобретение инвентаря для спортивных школ, проведение в крае 
всероссийских спортивных соревнований. 

«Северный город» 
 
В Норильске жители недовольны работой коммунальщиков 

Снегоуборка во дворах доставляет неудобства, как пешеходам, так и водителям. В 
свою очередь, управляющие компании не могут проводить уборку снега из-за оставленных во 
дворах машин, а также там, где заканчивается зона их ответственности. 
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Норильчанка Татьяна возмущена нынешней работой по срезке снега во дворе. 
По ее словам, раньше эту работу делали намного аккуратней. 

Татьяна Власова, жительница Норильска: "Сделали нам постамент не пройти, не 
проехать, а сейчас припорошило снегом и этой разницы вообще не видно. Ну, разве так 
можно чистить, это же просто неуважение к людям. Диспетчер мне пообещала, что она 
передает эту заявку начальнику и что-то там исправят. Воз и ныне там". 
 Безопасно съехать с такого постамента может разве что внедорожник. А для 
легковушки или мамы с коляской это проблема. Иногда даже тяжела техника не в силах 
преодолеть препятствие. 

Станислав, житель Норильска: "Там с дороги убирают, вот такой получается бордюр. 
Никто заехать во двор не может и людям также спускаться здесь, когда ветер тут вообще 
апокалипсис". 

По нормативу, срезка начинается, когда толщина укатанного снега достигает 50 см. На 
границе очищенного участка возникает резкий перепад высоты. Управляющие компании 
чистят свою территорию, дорожники свою, но есть и неразграниченные участки. 

Людмила Морозова, начальник службы санитарной очистки управляющей компании: 
"Мы стараемся все въезды чистить, чтобы было удобно и людям и автотранспорту. Очень 
много жалоб в Оганере. Там придомовая территория очень маленькая, а неразграниченных 
территорий очень много. Поэтому люди иногда путают, начинают жаловаться на 
управляющую компанию, не разобравшись". 

Вывозят снег из дворов по плану. Согласно договорам управляющих компаний с 
жильцами, сейчас это 15 процентов от скопившегося снега. К маю объем вывоза вырастет 
вдвое. Во время снегопадов, которые вновь накрыли Норильск, необходимо оперативно 
расчищать подъезды к домам для экстренных служб. Водителю погрузчика приходится 
нелегко. 

Динислам, водитель погрузчика: "Приходится иногда вот так объезжать машины, узкие 
дворы. При срезке тоже бывает сложно. Когда глыбы поднимаются, бывает, машины 
зацепляет". 

Несмотря на уведомления, машины жильцы убирать не спешат. Хотя придомовая 
территория вообще не предназначена для хранения автомобилей. Обустроить парковку 
можно, через решение общего собрания собственников. Но ее обслуживание ляжет на плечи 
жильцов. Такой практики в городе еще не было. 

Вести 
 

"Норильский никель" завершил консолидацию управления речными активами 
"Норильский никель" - крупнейший в мире производитель палладия и высокосортного 

никеля - завершил консолидацию речных активов, с 1 февраля 2023 года Лесосибирский порт 
находится под управлением компании "Норникель-ЕРП". Об этом говорится в сообщении 
"Норникеля". 

"Лесосибирский порт, как и Красноярский речной порт, всегда работал в одной связке с 
Енисейским речным пароходством, исторически был частью его инфраструктуры. 
Объединение предприятий под общим руководством позволит предложить комплексное 
решение задач, связанных с перевозками по Енисею, включая как транспортировку, так и 
обработку грузов", - подчеркнула генеральный директор "Норникель-ЕРП" Ольга Ксанф, слова 
которой приводятся в сообщении. 

"Норникель" начал объединять управление речными активами в 2019 году, тогда же 
была создана компания "Норникель-ЕРП" (единственный владелец - ГМК "Норильский 
никель" - прим. ТАСС), которая взяла на себя роль единоличного исполнительного органа для 
Енисейского речного пароходства, Красноярского речного порта и Красноярского 
судоремонтного завода. 

Как уточняет компания, под управлением "Норникель-ЕРП" грузооборот Енисейского 
речного пароходства с 2019 года увеличился почти на 36% и достиг 3,189 млрд тонно-
километров в 2022 году. Наибольший рост пришелся на транспортно-экспедиционное 
обслуживание контейнерных грузов - предприятие переработало в 2022 году 123 тыс. тонн, 
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что более чем втрое превышает уровень 2019 года. Объем грузопереработки контейнеров в 
Красноярском речном порту увеличился в 2,6 раза, до 91 тыс. тонн. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
«Единая Россия» подвела итоги недели приемов по социальным вопросам 

В региональной общественной приемной рассмотрено более 150 обращений в рамках 
тематической недели приемов граждан 

С 30 января по 3 февраля с обращениями граждан в очном и дистанционном формате 
работали депутаты Государственной думы РФ, Законодательного собрания края и 
Красноярского городского Совета депутатов, а также специалисты отделения Социального 
фонда РФ, Фонда обязательного медицинского страхования, представители Ассоциации 
юристов, уполномоченные по правам человека и ребенка. 

Большую часть обращений удалось решить положительно в ходе приема или в течение 
недели, по остальным проводится дополнительная работа. 

Руководитель региональной общественной приемной, председатель Красноярского 
городского Совета депутатов Наталия Фирюлина отметила, что на приемы граждане 
обращались по различным темам. Около четверти вопросов касались социальных выплат и 
пенсионного обеспечения, более 15% обращений были связаны с обеспечением жильем и 
начислениями платы за ЖКУ. 

«Вопросы социальной направленности всегда поступали в приемную в большом 
количестве, и тематическая неделя показала их актуальность и сейчас. Красноярцев и 
жителей края интересуют региональные и федеральные меры социальной поддержки, 
начисление пенсий, льготы и пособия. Достаточно было жалоб по лекарственному 
обеспечению. Также красноярцы обращались по вопросам мобилизации и поддержке семей 
участников специальной военной операции», - рассказала Наталия Фирюлина. 

…К депутату Госдумы Юрию Швыткину обратились более 20 человек. Все поступившие 
обращения депутат взял в работу под личный контроль. 

По итогам своего приема депутат Госдумы Виктор 3убарев отметил высокую активность 
красноярцев, которые обратились с достаточно качественными, по словам парламентария, 
инициативами по улучшению законодательства в социальной и жилищно-коммунальной 
сферах. «Обязательно передам их в профильные комитеты парламента»,- заключил 
парламентарий. 

Напомним, адрес региональной общественной приемной председателя партии Д. А. 
Медведева: г. Красноярск, Красная площадь, 17, тел. (391)265-93-25. Свое обращение в 
онлайн формате можно оставить на главной странице сайта реготделения «Единой России». 

НИА-Красноярск 
 

ФСБ и МВД задержали вербовщиков террористов в Москве и Красноярске 
Сотрудники ФСБ и МВД провели совместную спецоперацию по пресечению 

деятельности террористической ячейки, действовавшей подпольно в Москве и Красноярске, 
члены которой занимались вербовкой боевиков. Об этом сообщили ТАСС в центре 
общественных связей ФСБ России. 

Четверо задержанных работали на исламистов из запрещенной в России 
террористической организации «Катиба Таухид валь-Джихад». У них изъяты видеоматериалы 
с пропагандой, банковские карты и телефоны. 

Члены подпольной ячейки организовывали переправку в Сирию завербованных ими 
боевиков, а также призывали их к совершению террористических преступлений. В отношении 
них возбуждено уголовное дело. 

Лента.ру 
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В Красноярском крае предлагают наказывать родителей, чьи дети курят 
В Красноярском крае могут ввести ответственность родителей, дети которых курят. С 

инициативой выступили в краевом заксобрании во время обсуждения проблемы 
распространения вейпов среди детей и подростков.  

Проблема в регионе стоит остро, считают депутаты: среди школьников вейпы очень 
популярны, некоторые не стесняются "парить" даже на уроках или при родителях.  Не 
удивительно, ведь и среди взрослых людей распространено мнение, что они безвредны. 
Наркологи же считают, что вейпы (даже те, которые не содержат никотин) токсичны и опасны 
для здоровья, а и их регулярное курение может привести к тяжелым последствиям, например, 
энцефалопатии (поражению головного мозга). 

По словам главврача Красноярского краевого наркологического диспансера №1, 
нарколога Елены Киселевой, в 2021 году на учете по курению стояли 2,5 тысячи человек, 
среди них 17 несовершеннолетних, а в 2022 году - 1207 человек и 1 несовершеннолетний. 

- С такой зависимостью родители обращаются к нам очень редко. За последнее время 
только одна мама привела своего 10-летнего ребенка. Остальные считают, что в этом нет 
ничего страшного, и с проблемой они справятся сами, - рассказала Киселева. 

Проблемой уже занимаются на федеральном уровне, в Госдуме РФ. Краевые депутаты 
направят в парламент свои предложения.  

- Мы предлагаем решать проблему комплексно, в том числе с точки зрения 
ответственности родителей за употребление их детьми вейпов. Это и расширенное изучение 
последствий пользования вейпами, и анализ состава жидкостей, и ужесточение таможенного 
контроля, а также наказания за продажу и потребление, в том числе в школе, а, возможно, и 
полный запрет на продажу, - сказал Илья Зайцев, председатель комитета по охране здоровья 
и социальной политике. 

Северный край 
 

5. СМИ о России 
 

Потери ВСУ за время СВО могут превышать 300 тысяч погибших 
Реальные безвозвратные потери ВСУ за время проведения специальной военной 

операции России, о которых сообщили турецкие СМИ, "почти в два раза занижены", заявил 
командир спецназа "Ахмат", заместитель командующего 2-м армейским корпусом Народной 
милиции ЛНР, Герой России Апты Алаудинов. 

Он прокомментировал обнародованные турецкой прессой данные израильской 
спецслужбы Моссад, согласно которым ВСУ потеряли убитыми 157 тысяч человек. 

"Они считают только те тела, которые непосредственно забрали с передовой, то есть 
украинская сторона. Реально тел, которые еще валяются, которые нами захоронены в 
братских могилах, их так много, что, наверное, соотношение будет намного больше, чем те 
тела, которые они забрали ", – сказал Алаудинов в эфире программы "60 минут" на 
телеканале "Россия 1". 

Что касается потерь среди иностранных наемников, а, по словам командира спецназа 
"Ахмат", сегодня это в основном кадровые военные стран-членов НАТО, воюющие на стороне 
ВСУ, то данные о том, что их было уничтожено около трех тысяч человек, "наверное, тоже 
было бы слишком малым количеством". 

"Сейчас есть кадровые военные, которых, я так понимаю, насильно запихивают во все 
точки, где они (ВСУ) реально не могут удержать свои позиции. Это на сегодняшний день и 
угледарское направление, и артемовское направление. И, естественно, наш правый фланг – 
Кременная-Сватово. Туда тоже впихивают огромное количество профессиональных военных 
блока НАТО. Так что это количество, я так думаю, занижено", – сказал Алаудинов. 

Вести 
 

Дума подготовила поправки о наказании за дискредитацию добровольцев СВО 
Депутаты Госдумы подготовили поправки в Уголовный кодекс о введении 

ответственности за дискредитацию участников боевых действий, включая бойцов ЧВК 
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«Вагнер» и других добровольческих формирований. Об этом журналистам «РИА 
Новости» сообщил председатель думского комитета по безопасности и противодействию 
коррупции Василий Пискарев. 

Ранее, в конце января, основатель ЧВК «Вагнер» Евгений Пригожин обратился к спикеру 
Госдумы Вячеславу Володину с письмом, содержавшим просьбу о внесении в УК РФ статьи о 
запрете дискредитации добровольцев, участвующих в спецоперации. По мнению Пригожина, 
данная мера должна работать в том числе и в отношении бывших осужденных, которые 
отправились добровольно служить в зоне СВО. 

По словам Василия Пискарева, подготовленные поправки в настоящее время 
направлены для рассмотрения в думский комитет по государственному строительству и 
законодательству. 

«Труд» 
 

В РФ наблюдается рост заболеваемости COVID-19, однако увеличения числа умерших 
нет 

В России отмечается тенденция к росту заболеваемости коронавирусом; в то же время 
увеличения количества умерших от COVID-19 не наблюдается, сообщил главный внештатный 
специалист Минздрава РФ по инфекционным болезням Владимир Чуланов. 

"Несмотря на рост заболеваемости COVID-19, тенденции к увеличению количества 
умерших от новой коронавирусной инфекции не наблюдается. В январе 2023 года в стране 
ежедневно регистрировалось от 40 до 50 случаев смерти от COVID-19, а за неделю с 30 
января по 5 февраля 2023 года - от 38 до 46 человек", - сказал Чуланов журналистам. 

По его словам, с середины января текущего года в стране наблюдается тенденция к 
росту заболеваемости коронавирусом. За неделю с 30 января по 5 февраля в стране было 
выявлено 58 тыс. 323 случаев заболевания, что на 32% превышает количество случаев за 
предыдущую неделю (44 тыс. 264 случая с 23 по 29 января). 

При этом в РФ, как и в мире продолжает циркулировать штамм "омикрон". Наиболее 
часто среди заболевших выявляется его подвариант BA.5. Доля его новых подвариантов 
BQ1.1 ("цербер") и XBB1.5. ("кракен") в стране остается невысокой. 

В то же время отмечается рост показателя заболеваемости гриппом и ОРВИ на 11% за 
последнюю неделю по сравнению с предыдущей, с общим количеством заболевших более 1 
млн человек. 

"В этих условиях сохраняется риск инфицирования одновременно двумя вирусами, что 
может привести к более тяжелому течению заболевания и особенно неблагоприятно для лиц 
из групп риска", - сообщил он. 

Специалист напомнил о необходимости ревакцинироваться против COVID-19 каждые 
полгода, особенно для пациентов из групп риска, а также заявил о том, что использование 
медицинских масок или респираторов в общественных местах снижает вероятность передачи 
вируса. 

INTERFAX.RU 
 

Сохранения своего достатка в течение ближайшего года ожидают 45% россиян - опрос 
 Сохранения своего достатка в течение ближайшего года ожидают 45% россиян, еще 

22% сограждан считают, что у них есть основания ожидать изменения материального 
положения в лучшую сторону, свидетельствуют данные опроса ВЦИОМ. 

Согласно результатам исследования, опубликованным во вторник на официальном 
сайте социологического центра, среди факторов повышения достатка респонденты называют 
увеличение заработной платы, возможность найти дополнительный заработок и переход на 
более оплачиваемую работу. 

Ухудшения своего материального положения ждёт каждый четвёртый (26%) респондент, 
отмечают социологи. Еще 7% опрошенных затруднились оценить перспективы изменения 
своего достатка на ближайший год. 

ИА "Финмаркет" 
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В России стало меньше желающих эмигрировать. Опрос «Ромира»: доля 
желающих эмигрировать россиян за год снизилась с 20 до 15% 

Более трети взрослого населения мира (36%) хотели бы эмигрировать в другую страну, 
показал опрос жителей 57 стран, включая Россию. Исследование провел исследовательский 
холдинг «Ромир» (в России) совместно с компаниями, входящими в международную 
ассоциацию Gallup International. Результаты опроса есть у РБК. 

Россия попала в число стран с самым низким уровнем эмиграционных настроений. Как 
показало исследование, уехать жить в другое место были бы готовы 15% россиян. Примерно 
столько же желающих в Японии (14%), а меньше всех хотят переехать жители Вьетнама и 
Индии — 8 и 4% соответственно. 

Глобальные опросы проводились в августе—октябре 2022 года среди 54,3 тыс. жителей 
разных стран по телефону, через интернет и лично. Участников просили ответить на вопрос: 
«Если бы вам предоставили все необходимые документы, хотели бы вы жить в другой стране 
или предпочли бы остаться там, где находитесь?» (среди прочих предлагался вариант 
«Затрудняюсь ответить»). В российскую выборку вошло более 1,5 тыс. респондентов, их 
опрашивали в августе. 

В декабре 2022 года, то есть после объявления частичной мобилизации, «Ромир» в ходе 
одного из собственных исследований среди городского населения страны также спрашивал о 
желании эмигрировать. Декабрьские данные почти совпали с результатами августовского 
глобального опроса: о такой готовности заявили 16% респондентов в России. Тот же вопрос 
россиянам задавался и в декабре 2021 года — до начала спецоперации на Украине и 
масштабных санкций. Тогда доля потенциальных эмигрантов среди соотечественников была 
больше — 20%. 

В среднем желание жить в другой стране больше других демонстрировали жители стран 
с неблагоприятными экономическими условиями. Жить в другой стране хотели бы 62% 
респондентов из государств с низким уровнем дохода. В классификации Всемирного банка из 
четырех категорий стран по благосостоянию к беднейшим относятся те, где валовой 
национальный доход на душу населения составляет меньше $1085. 

РБК 
 
Назван комфортный для россиян уровень ипотечной ставки 

Размер ставки по ипотеке, комфортный для россиян, не должен превышать 4%, 
прокомментировала РИА Новости аналитик банковских рейтингов НРА Наталия Богомолова. 
При этом другие опрошенные агентством аналитики согласились с ней во мнении, что 
обозримом будущем такой уровень ипотечных ставок маловероятен.  

"Вопрос об идеальной ипотечной ставке для российской экономики достаточно сложный, 
с точки зрения потребителей комфортная ставка не должна превышать 4%, однако с точки 
зрения экономики, без учета субсидирования, банки не могут размещать ресурсы по ставке 
выше, чем привлекают, иначе уровень их маржи будет находиться в отрицательной зоне", — 
сказала Богомолова. 

Она отметила, что в обозримом будущем сценарий, при котором ставка по ипотеке 
может опуститься до уровней 2-4%, маловероятен. Ипотечные ставки зависят от ключевой 
ставки, а в текущей экономической ситуации предпосылок для ее резкого снижения в РФ нет. 
С Богомоловой соглашаются и коллеги. Так, директор по банковским рейтингам "Эксперт РА" 
Ксения Якушкина добавляет, что с текущим уровнем инфляции снижения стоимости ипотеки 
ниже 4% на среднесрочном горизонте ждать не приходится. Для этого ключевая ставка 
должна быть не выше 3%, а таких значений не было за всю историю наблюдения за 
показателем. 

Эксперт по фондовому рынку "БКС Мир инвестиций" Игорь Галактионов, отмечает, что 
ставки на уровне 2-4% можно было видеть по отдельным ипотечным программам с 
субсидированием от застройщиков в 2022 году. Однако устойчивые ставки на таком уровне 
возможны при снижении инфляции ниже 2%. Не ждет "дешевой" ипотеки в обозримой 
перспективе и директор группы рейтингов финансовых институтов АКРА Ирина Носова, так 
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как сохраняются более высокие ставки фондирования. При этом, по ее мнению, 
комфортный уровень ипотечной ставки для граждан — 5-7% с учетом страховок. 

Эксперты НРА и АКРА отмечают, что в качестве исключения низкие ипотечные ставки 
достижимы в рамках льготных программ. "За счет льготных программ государство 
продолжает поддерживать строительную отрасль, однако при существенном расширении 
действующих программ может возникнуть риск образования "ипотечного пузыря", поэтому 
низкого уровня ставок для всего перечня ипотечных продуктов ожидать не приходится", — 
обращает внимание Богомолова. 

ПРАЙМ 
 

Греф назвал главную проблему экономики России 
Президент и председатель правления Сбербанка Герман Греф в интервью журналу 

«Стимул» назвал главную проблему российской экономики. 
Отвечая на вопрос журналиста об основных проблемах в развитии инноваций в России, 

Греф заявил, что они «возникают там и тогда, где и когда на них возникает спрос», однако, 
указал он, главная проблема заключается в «отсутствии спроса на инновации». 

«У нас недостаточный уровень конкуренции, недостаточно отраслей, которые находятся 
в условиях глобальной конкуренции, и, соответственно, у нас низкий спрос на инновации. 
Сейчас он подрастает, но, к сожалению, не теми темпами, которые хотелось бы видеть», — 
сказал Греф, указав, что эта проблема «всегда была и сохраняется по сей день». 

Кроме того, он подчеркнул, что в России нужно создать необходимую инфраструктуру и 
сформировать предложение. «У нас проблемы есть на всех трех стадиях, но ключевой 
является спрос», — заключил Греф. 

Ранее Герман Греф заявил, что Россию ждет драматический рост влияния, которое 
искусственный интеллект (ИИ) будет оказывать на современную жизнь. По его словам, в 
России существует фундамент для массового внедрения ИИ в отраслях. Также он добавил, 
что ключевые элементы, такие как кадры и исследования, развились в стране на достаточном 
уровне. 

Лента.ру 
 

6. Разное 
 

Что-то незримо изменилось 
Поток откровений иностранных политиков о том, как начался конфликт вокруг Украины, 

какие договорённости достигались и нарушались, какие силы были вовлечены в переговорное 
закулисье, кто и как мог бы предотвратить его эскалацию, возникшую ещё в ноябре 2022 года, 
к началу февраля стал приобретать новые оттенки. 

Во-первых, выяснилось, что, оказывается, многие конфликта с Россией не хотели. И 
даже знали, что надо было сделать, чтобы этот конфликт предотвратить. Как, например, 
Дональд Трамп. 

Во-вторых, вдруг стало завуалированно признаваться, что обман России с минскими 
договорённостями — дурно. Хотя ещё пару месяцев назад этим обманом хвастались и 
выдавали за свою безусловную заслугу перед западной цивилизацией. И не только отбросы 
украинской политики, как Пётр Порошенко, но и люди, считавшиеся вполне 
респектабельными, вроде Ангелы Меркель. 

В-третьих, выяснилось, что российский президент Владимир Путин, ещё недавно 
объявлявшийся «монстром», и до начала специальной военной операции, и после вёл себя 
крайне ответственно и стремился избежать эскалации. Что особенно подчёркивал отставной 
израильский политик Нафтали Беннет. 

В-четвёртых, вот за Джо Байдена пока никто доброго слова не замолвил. Напротив, 
настойчиво продвигается мысль, что именно администрация Байдена и примкнувший к ней 
Борис Джонсон являются виновниками разрастающегося конфликта.  

Никто из разоткровенничавшихся не хочет себя ассоциировать с ними: администрация 
Байдена становится «политически токсичной».  
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Она хотя всё ещё и остаётся источником директив для европейских элит, но уже без 
энтузиазма осени 2022 года. 

Что-то незримо изменилось в коллективном Западе. И дело тут не в том, что в Европе и 
вокруг неё (а Израиль — это «вокруг» Европы, а Турция — вообще уже «внутри» неё) 
раскаялись. Просто во многих европейских столицах начинают осознавать, что русский 
медведь не просто не уползает в берлогу, но и начинает наносить пока первые, но очень 
болезненные удары. 

Не последнюю роль сыграло и появление цифр военных потерь уже не только ВСУ и 
наёмников, это не новость, но уже непосредственно военнослужащих, пусть даже формально 
и бывших, НАТО. Да, эти цифры пока не очень велики, но мало кто сомневается, что они в 
дальнейшем будут только расти. 

Украинское общество можно ещё завораживать рассказами о готовящихся то ли трёх, то 
ли пяти, то ли десяти новых бригадах, обученных по натовскому образцу. Но для европейских 
политиков не секрет, что значительную часть командных должностей даже младших 
офицеров в них будут занимать граждане их стран, которые могут и не вернуться с 
«восточного фронта». 

Образ «большой европейской войны» начал посещать даже Олафа Шольца, ранее 
заражавшего многих в Европе своей бесстрашной готовностью ради американских интересов 
броситься в бездну. Но есть и ещё один фактор. 

В Европе что-то начало меняться незримо. В России так не бывает, у нас почти всегда 
перемены зримы, понятны, ощутимы в настроениях в обществе и новых лицах в политике и 
армии. И для Европы — во всяком случае, для наиболее зрелой и прагматичной её части — 
эти изменения в настроениях российской власти и российском обществе, произошедшие в 
последние три-четыре месяца, стали слишком очевидны, хотя они ещё и не закреплены в 
новых организационных решениях. И с той Россией, что увидел Запад, стало практически 
невозможно продолжать играть в гибридную, безопасную для себя войну. А в войну опасную 
для себя Запад (во всяком случае, Европа) играть с Россией пока боится. Пока. И только от 
России зависит, во что трансформируется это «пока». 

Дмитрий Евстафьев 
 

Об американской природе вещей  
Подумалось тут... К слову, автор довольно часто начинает свои эссе с этой короткой 

фразы вовсе не потому, что хочет подчеркнуть, что он-то думает, а многие из тех, с кем его 
сталкивает жизнь, нет. Хотя после прочтения отдельных особо выдающихся комментариев к 
своим текстам и встречи с редкими после исчезновения с передачи Володи Соловьева Бома, 
Ковтуна и Винникова, но всё ещё встречающимися персонажами, явно вышедшими в наш 
бренный мир прямиком из приюта для умственно отсталых детей, типа недавнего депутата 
парламента, ополчившегося на военкоров и "турбопатриотов", приходится сделать вывод, что 
существование активно двигающегося, разговаривающего почти членораздельно и даже 
успешно размножающегося совершеннолетнего человеческого организма без единого грамма 
мозгов в голове вполне возможно. 

Так вот, подумалось тут, когда отчего-то вспомнились американцы, которые до нас 
сейчас до того сильно и упорно доскрёбываются, как будто мы им чего задолжали и не 
отдаём, на тему их версий обустройства России, что зря мы на них за это обижаемся. Не 
может человек пойти против своей природы, а у них природа такая - читать всем лекции, 
нотации, проповеди и всеми прочими методами забивать памороки и компостировать мозги, 
стараясь улучшить окружающим жизнь теми способами, которые им представляются для 
этого правильными, вплоть до ковровых или ядерных бомбардировок, использования 
напалма, химического и бактериологического оружия, а также столь любимых ими санкций. 
Ну, или просто уговоров, что так жить нельзя, а как надо жить они сейчас с удовольствием 
объяснят. 

Отчего после достижения ими успеха всё ценное, что было твоим, почему-то становится 
их собственностью, жить становится много хуже и не в пример тошнотнее, все, кто ещё 
недавно спокойно жили по соседству, сцепляются между собой в кровавой драке, а 
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количество жертв в мирных до того краях зашкаливает, никто из американских 
политиков не объясняет и объяснить не может просто потому, что очень уж это некрасиво 
будет выглядеть. Кровососы они и падальщики. Высшая форма природы в пищевой цепочке. 
А что до того, как очередную страну обескровить, как вампирам и положено, и схарчить, они 
её населению, начиная с руководства и образованных классов, мозги своей ядовитой 
плесенью закомпостируют, как это у нас и произошло, так потом же переваривать проще - и 
страну, и её население! 

Совершенно нормальное поведение для существ того типа, как те, с которыми мы в лице 
американских политиков и большей части авантюристов, начавших осваивать территорию 
бывшего СССР в 90-е годы, и столкнулись. Отчего та преотвратительная смесь ханжеского 
миссионерства и подлой алчности, которая так поражает при трезвом анализе результатов 
нашей нынешней "интеграции в цивилизованный западный мир" и исходит. Причём вполне 
искренняя. Когда Свидетели Иеговы назойливо и как бы невинно, без задних мыслей, 
спрашивают всех встречных и поперечных, "нашли ли те уже Иисуса", они просто хотят их 
"догнать и причинить добро". И все остальные американские сектанты, религиозные или нет, 
которые по миру бродят, к людям приставая, тоже. 

Они не просто миссионеры, которым важно начать с вами разговор, после чего они вам 
голову так заморочат, что вы им всё сами отдадите и в наиболее тяжёлых случаях к ним ещё 
и присоединитесь, проповедуя их бредни среди своих друзей и знакомых. Они вам эти идеи 
продают. Коммивояжёры они - идеальные продавцы воздуха и звёздной пыли (был такой 
персонаж у Данелии в его "Кин-дза-дза"). Что в бошки их, с виду тупые, но на самом деле 
хитровымудренные, взбрело, тем и торгуют.  Вы уже перестали есть мясо невинноубиенных 
животных и перешли на синтетическую говядину (насекомых, молекулярную кухню, 
вегетарианское питание и так далее, и тому подобное), спрашивают они? Вы уже рассказали 
своим детям об их праве на смену пола? А о том, сколько в мире полов? 

Вы уже стали толерантными к ЛГБТ-меньшинствам и их парадам и рассказываете о них 
в детских садах и школах? А к ЛГБТ-К? А к трансгендерам? Вы уже ввели в своей стране 
квоты на продвижение представителей ранее угнетённых расовых меньшинств по карьерной 
лестнице? А на их повышенное представительство в кинокартинах? Вы уже отказались от 
своей промышленности (особенно связанной с ВПК, самолёто-, авто-, судо- и 
станкостроением), энергетики, углеводородного транспорта, нормального жилья и перешли 
на всё, что они вам впаривают по части электромобилей и "зелёной энергетики"? А как насчёт 
вашего ядерного и конвенционального оружия? Вы уже отказались от него, любезно 
предоставив им монополию на владение средствами принуждения и уничтожения, которые 
могут им помешать свернуть вас в бараний рог? 

Вы уже связали себя международными договорами и соглашениями, которые помогут им 
в этом и которые они сами не собираются и не будут выполнять? Вы подчинили им и их 
рейтингам свою науку? Вы перевели свою систему обучения на их нормы и насытили её их 
программами, что удешевляет и ускоряет превращение вашей страны в их колонию или 
протекторат? Всё ваше руководство смотрит им в рот и следует каждому их совету, даже 
самому идиотскому? Вся талантливая молодёжь прошла их "курсы лидеров" (красивые 
названия для своей ничего не стоящей, облапошивающей идиотов мишуры, они 
придумывают идеально)? И как с глобальным потеплением? Вы уже наконец в него 
поверили? А как насчёт отказа от национального суверенитета? Нет? Ну, тогда они идут к 
вам! 

В итоге вы имеете то, что имеете. Остаётесь голые, босыеи нищие посредине выжженого 
поля, а вся та сволочь из числа начальства, которая по глупости, алчности, подлости или 
наивности им поверила и повелась на это разводилово, остаётся в шоколаде и в истории. Кто 
до конца своей, к сожалению долгой, жизни на покое рекламирует пиццу, как Горбачёв, кто 
получает мемориальные центры имени себя, как Ельцин. Неважно. Их дети, внуки и правнуки 
будут состоятельными и уважаемыми людьми до конца времён: торговля родиной в пользу 
американцев  очень прибыльный и с их точки зрения более чем почтенный бизнес. Ну, а у 
лохов, которые, поверив в их ахинею, перевели туда активы, всё, что у них на Западе 
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наскирдовано, просто отберут. И тут обижаться бессмысленно. Гиена не виновата, 
что она гиена. Стервятник, что он стервятник. Природа у них такая. Не надо было щёлкать 
клювом. 

ТГ-Армагеддоныч 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.02.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 70, 89 ▲ 0, 29 

EUR 75,91  ▼0, 13 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


